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令和２年度 第４回大山崎町社会教育委員会議の報告 

Ⅰ 日  時 ： 令和３年３月 30日(火) 午後２時～同３時 

Ⅱ 場  所 ： 大山崎町立中央公民館 別館３階 大研修室 

Ⅲ 出 席 者 ： 15名 

○ 出席委員（６名） 

        ○ 事務局（９名） 

教育長職務代理者・教育次長・生涯学習課長・歴史資料館長・

文化芸術係主幹・公民館長・体育館長・担当係主幹・同主任 

Ⅳ 会議名  ： 令和２年度第４回大山崎町社会教育委員会議 

Ⅴ 内 容  ： 以下のとおり 

 

【要点】 

  会議は円滑に執行された。 

    傍聴希望者なし。 

 

１ 開 会                             事務局   

                                

２ 教育長職務代理者あいさつ 教育長職務代理者 

 

３ 委員長あいさつ                         委員長 

  

 

※ 事前配付資料の確認（別紙参照） 

※ 大山崎町社会教育委員会議運営規則により本会議の成立を宣言 

４ 議 題                                   

※ これ以降の進行は森 一眞委員長が担当 

 

(1) 令和２年度社会教育委員会議関係事業報告について                     

事務局から町社会教育委員に関係する内容と実績を報告 

＊質疑応答 特になし 

◎各委員が承認 

 

(2) 令和２年度生涯学習課関係事業報告について                          事務局 

事務局から「生涯学習・スポーツ振興係」、「文化芸術係」、「中央公民館」、「歴史資料

館」、「町体育館」の順に実績を報告 

 

＊質疑応答 
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＜英検ジュニアブロンズ対策教室について＞ 

委員 

２月の実績にある「英検ジュニアブロンズ対策教室」の参加者は、小学生が多かっ

たのか、それとも中学生、あるいはもっと大きい子どもたちか。 

事務局  

総数 16人のうち、午前のリスニング練習が 10人、午後の模擬テストが６人であっ

た。いずれも小学生を対象としている。 

 

＜人権教育研修会について＞ 

委員 

 LGBTや性同一性障害について初めて知り、人権課題について時代の流れを感じた。 

 講師のお話を聞き、胸が詰まった。多様性の問題など、今後様々なことが起こると

思われる。 

 

＜公民館サークルについて＞ 

委員 

12月５日のサークル登録説明会に参加されたサークルの数はいくつか。 

事務局 

 既に登録されているサークルを含め、追加される場合も説明会を実施している。現

在 34 団体申し込みがある。年々、減少傾向にあり、サークルの活性化に課題を感じ

ている。 

 

＜事業の実施日時について＞ 

委員 

事業の実施日について、平日が多いようだが何か決まりがあるのか？ 

事務局 

 ときめきチャレンジ推進事業であれば、放課後と土曜日に実施しており、参加しや

すい時間帯に実施している。昨年度以前は、平日開催と土曜開催を実施していたが、

コロナ渦の中、平日、日中の時間帯は事業を実施していない。 

委員 

 発言の趣旨だが、人権教育研修会は、９日（水）開催されている。LGBTや性につい

ては、過去から教育界で取り上げられている。本課題は、20 代、30 代、40 代に悩ん

でいる人が多い。そういった年齢層の方たちがこういったお話を聞ける場があると良

いと思う。土曜開催であれば、より参加しやすくなるのではないか。 

事務局 

 人権研修会については、委員のおっしゃるとおり平日の日中に開催しており、参加

者が絞られた形となっている。今後、事業を行っていく中で、時間帯等も検討してい

きたい。 
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委員 

 各事業を実施する中で、平日開催が良いのか、勤めている方が参加しやすい時間帯

に実施するのか、十分に検討いただけたらと思う。 

 

＜新型コロナウィルスの感染防止対策について＞ 

委員   

体育館を利用する際は、健康チェックや消毒、検温をされているが、他の事業やサ

ークルではどのようにされているのか。 

事務局 

 生涯学習課では、事業を実施する際に参加者の名簿を作成している。陽性者が出た

場合、誰が接触したかが重要になる。参加者の住所、氏名、連絡先などを記録してい

る。そのほかに、当然ながら、消毒、体温チェックなどを実施している。 

事務局 

 歴史資料館では、講演会などでは申込制にしており、後で参加者を追跡できるよう

にしている。また、レジメを渡す場所と講演会場を分けている。そのほか、講師と聴

衆の間にアクリル板を設置したり、動線を分けるようにしている。 

委員 

 これまでで、特別な事例（追跡や健康についての申告など）はあったか。 

 もし何かあれば、教えていただきたい。 

事務局 

 知る限り、会議中に退席されたり、会場に入る前に体温が高く、帰ることになった

ケースはない。追跡情報などは、機密情報のため申し上げられない。 

委員 

 町の実施する事業では、事前の検温や連絡先の把握など、徹底されていると思われ

る。 

 我々の団体では、マスクを着用し、密にならないように参加していただいている。

また、会員以外の参加者の連絡先もわかるようにし、リストは最低２週間、保管して

いる。全国の様子を聞くと、愛知県は随分困っておられる。ある参加者がマスクを頑

なに拒否するので参加を断ると、猛烈に怒りだし、なかなか事業を実施できず困って

おられた。中にはそんな事例もあり、対応について苦慮している。 

 今は、ウィルスの変異株が気がかりである。PCR 検査でひっかからないウィルスも

出ていると聞いた。新型コロナウィルスが広がり始めてから、ちょうど１年であろう

か。専門家は、治まるまで２～３年というが、いや、10年はかかるという研究者もい

る。ウィルスは生き物ではないが、若い状態、これからまだ、活動し、新しい変異株

がまだまだ出てくるだろうというのが研究者の間では一般的である。十分注意しなく

てはならない。 

  

◎各委員が承認 
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※ これ以降の進行は事務局が担当 

 

５ その他 

事務局から、社会教育に関し３点報告。 

① 町議会３月定例会一般質問 

② 新年度予算に関すること 

③ 新規事業及び廃止事業について 

 

＊質疑応答 

委員 

岩崎運動広場の整備については、従前の会議で基準を満たさないということで、流

れたのではなかったか。 

事務局 

床面のコートが面積 2000 平米必要なため、令和２年度は基準を満たさなかった。

メニューとして、令和３年度はハードコートで申請した。なお、申請はしているが、

必ず助成がつくかどうかは確定していない。 

委員  

瓦窯跡の掲示板は、旗立て松にあるようなパノラマ設営のものか。  

事務局 

いいえ。なお、東屋の南側に設置させていただいているところである。 

委員  

中央公民館の費用についてお聞きしたい。 

事務局 

基本設計を組むための予算を計上している。  

 

６ 閉会あいさつ                          副委員長 

 


